
Дух истины 
Когда же приидет Утешитель, Которого Я пошлю вам от 

Отца, Дух истины, Который от Отца исходит, Он будет 

свидетельствовать о Мне; а также и вы будете 

свидетельствовать, потому что вы сначала со Мною. 

(Иоан.15:26,27) Познавая Бога истинного, мы познаём истины 

Божьи. Дух Святой исходит от Бога истинного, потому является 

Духом истины. Он открывает нам Бога и истины Божьи. Иисус 

послал Духа истины, чтобы Он свидетельствовал о Нём. Дух 

Святой открывает нам Иисуса Христа с разных сторон. Он 

показывает Иисуса как Спасителя, как Искупителя, как 

Первосвященника, как Ходатая Нового завета, как Главу Церкви, 

как Господина нашей жизни, как хлеб нашей жизни, показывает 

нам красоту поступков и подвига Иисуса. Дух возвещает нам и о 

будущем пришествии Иисуса и о действиях Иисуса на небе.  

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит вас на 

всякую истину: ибо не от Себя говорить будет, но будет 

говорить, что услышит, и будущее возвестит вам. Он 

прославит Меня, потому что от Моего возьмет и возвестит 

вам. (Иоан.16:13,14) Дух истины прославляет Иисуса, поэтому 

нельзя отрывать Его от Иисуса или ставить впереди Христа. Дух 

Святой не свидетельствует о Себе, но о Христе и хочет сделать 

Сына Божьего центром нашей веры и нашей жизни. И если мы 

имеем Духа истины, то у нас будет непреодолимое желание 

прославлять Иисуса Христа и свидетельствовать о Нём. 

Но враг душ человеческих хочет нам и здесь «свинью 

подложить», то есть подделаться под действия Святого Духа. 

Возлюблен-ные! не всякому духу верьте, но испытывайте духов, 

от Бога ли они, потому что много лжепророков появилось в 

мире. Духа Бо-жия (и духа заблуждения) узнавайте так: всякий 

дух, который исповедует Иисуса Христа, пришедшего во плоти, 

есть от Бога; а всякий дух, который не исповедует Иисуса 

Христа, пришедшего во плоти, не есть от Бога, но это дух 

антихриста, о котором вы слышали, что он придет и теперь 

есть уже в мире. Дети! вы от Бога, и победили их; ибо Тот, 

Кто в вас, больше того, кто в мире. Они от мира, потому и 

говорят по-мирски, и мир слушает их. Мы от Бога; знающий 

Бога слушает нас; кто не от Бога, тот не слушает нас. По 

сему-то узнаем духа истины и духа заблуждения. (1Иоан.4:1-6) 



Иисус – это истинно Бог, пришедший во плоти, то есть 

Богочеловек. Он стал человеком, чтобы взять на Себя грех мира. 

Если бы Он был обыкновенным человеком, то жертва Его была бы 

несовершенной и умилостивления за наши грехи не было бы. Если 

бы Он был только Богом, но не воспринял нашу плоть, то Он не 

мог бы умереть, ибо Бог бессмертен. Но тогда Он не смог бы 

совершить нашего спасения. Иисус явился в мир не в греховной 

плоти, а в подобии плоти греховной, которая тоже умереть не 

может, так как безгрешна. Но Иисус умер потому, что 

действительно взял на Себя грехи всего мира, а воскрес, потому что 

Сам был безгрешным. Вот что значит Иисус, пришедший во плоти. 

Иисус исцелял и изгонял бесов силой Духа Святого. Фарисеи 

же говорили, что Он действует силой сатаны, на что Иисус ответил:  

Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло 

до вас Царствие Божие. Или, как может кто войти в дом 

сильного и расхитить вещи его, если прежде не свяжет 

сильного? и тогда расхитит дом его. Кто не со Мною, тот 

против Меня; и кто не собирает со Мною, тот расточает. 

Посему говорю вам: всякий грех и хула простятся человекам, а 

хула на Духа не простится человекам; если кто скажет слово 

на Сына Человеческого, простится ему; если же кто скажет на 

Духа Святого, не простится ему ни в сем веке, ни в будущем. 

(Матф.12:28-32) Отделять Христа от Святого Духа крайне опасно, 

ибо так можно похулить Святого Духа и никогда не быть 

прощённым. 

Дух истины всегда свидетельствует об Иисусе. Дух лжи может 

показывать видения, давать откровения, даже творить чудеса, но в 

отрыве от имени Христа. Он готов и будущее возвещать, но без 

Христа. Он использует тексты Священного Писания, но для 

обольщения и разделения верующих. Кто выделяет какую-либо 

заповедь из Писания более других, тот попадает в заблуждение. 

Кто пытается поставить Духа Святого на первое место, тот верит 

духу лжи. Кто говорит по-мирски, поёт по-мирски, живёт по-

мирски, тот не от Бога, но верит духу лжи. Иоанн говорит, что они 

не слушают нас. Апостолы передали нам учение Иисуса Христа и 

изъяснили его Духом Святым. Кто отвергает или извращает это 

учение, тот не от истины. Помните, что истины восстановлены 

кровью многих святых. Если мы будем пренебрегать ими, то нам 

вменится кровь этих святых.  


